

Monsieur le deuxième Vice-Président,

Monsieur le ministre des finances et de la planification du développement économique, ordonnateur national du FED,...

Je vous remercie d'avoir accepté de rehausser de votre présence cette exposition organisée à l'occasion de la journée de l'Europe, que je suis heureux de pouvoir inaugurer avec vous.

Il me semblait en effet important de profiter de cette occasion pour montrer à tous les burundais, l'importance du partenariat entre l'Union européenne et le Burundi mais aussi la façon dont il se matérialise dans des projets et des appuis concrets pour le développement du pays et le bien-être de la population.

Cette exposition essaie donc, sans évidemment être exhaustive, et donner un aperçu des réalisations financées par l'Europe et de leurs impacts sur la vie des populations burundaises.

Pendant toute la période de reconstruction post-conflit, l'Union européenne est restée aux côtés du Burundi pour l'accompagner sur le chemin de la stabilité, de la réhabilitation et des réformes essentielles.

Le socle de ce partenariat est l'Accord de Cotonou signé le 23 juin 2000 entre les Etats d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique d'une part, et la Communauté Européenne et ses Etats Membres, d'autre part. Il constitue le cadre institutionnel de cette coopération mais aussi en souligne les valeurs et principes essentiels qui la sous-tendent. La coopération est ainsi accompagnée par un dialogue politique sur les éléments essentiels, démocratie, droits de l'homme, Etat de droit.

Notre appui en matière de développement doit aller de pair avec la mise en œuvre de réformes essentielles en matière de gouvernances économique et démocratique.

D'autres appuis aux autres acteurs du développement complètent cette vision de l'Union Européenne concrétisée, entre autres, par "le Programme pour le changement" de 2011, la Communication Conjointe de 2011 sur les droits de l'homme dans l'action extérieure, la Communication sur la société civile de 2012 et le Cadre de Coopération pour la Paix et la Sécurité. Cette vision est la réponse de l'Union Européenne à un monde qui évolue et qui nécessite de rendre notre

coopération européenne plus conforme aux principes de l'efficacité de l'aide mais aussi plus visible et conforme à ceux de bonne gouvernance, des droits de l'homme et de l'Etat de droit. Elle est en parfaite adéquation avec le Cadre Stratégique de Réduction de la Pauvreté (CSLP) du Burundi, et avec les engagements pris conjointement par le Burundi et ses principaux partenaires lors de la Conférence de Genève de 2012 et lors des Conférences Sectorielles de 2013.

La coopération entre l'Union Européenne et le Burundi est non seulement multisectorielle mais également ambitieuse. Pour la seule période de 2008-2013, elle avoisine – tous instruments financiers confondus - 250 millions d'euros soit environ 50 millions d'euros (100 milliards de francs burundais) par an, montant qui devrait doubler pour la période 2014-2020. Ce doublement est justifié par les besoins encore énormes d'un pays fragile en reconstruction mais aussi par les engagements pris par le Burundi. Il s'agit d'accompagner le pays dans sa sortie de fragilité.

L'Europe, en elle-même un espace d'intégration, s'investit non seulement dans l'appui national mais aussi aux niveaux panafricain et régional, plus particulièrement au sein des communautés régionales d'Afrique de l'Est et centrale. Ces synergies créées nous semblent être essentielles pour une meilleure intégration d'un pays comme le Burundi dans l'économie mondiale et pour la stabilité de la région des grands lacs.

Le récent sommet Union européenne-Afrique organisé à Bruxelles a montré à quel point cette approche était partagée et l'avenir des deux continents étroitement lié.

Les quelques échantillons de projets exposés et décrits dans la brochure publiée à cette occasion ne vous donneront qu'un petit aperçu du panorama des activités européennes au Burundi mais ils permettront, je l'espère, de mieux comprendre notre façon de faire et de percevoir l'importance des liens profonds qui unissent le Burundi à l'Europe.

Je vous souhaite une bonne visite,